
 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

LUNES 09 DE MAYO, 2011 

 

 

 

PRIMERAS PLANAS 

 

 EXIGEN RENUNCIA DE GARCÍA LUNA 

 

EXIGEN A PARTIDOS LIMPIAR FILAS DE NEXOS 
CON EL CRIMEN 

 

SICILIA RETA A CALDERÓN A CESAR A GARCÍA 
LUNA 

 

SICILIA: SÍ CALDERÓN NOS ESCUCHÓ DEBE 
CESAR A GARCÍA LUNA 

 

SICILIA EXIGE LA RENUNCIA DE GENARO 
GARCÍA LUNA 

 

NO MÁS MUERTE, CLAMA EL ZÓCALO 

 

MUY VULNERABLES, LOS PAÍSES 
INDUSTRIALIZADOS 

 

EL WTI TUVO LA PEOR SEMANA EN SU HISTORIA 

 

NO MÁS MUERTES NI ODIO: SICILIA 

 

SICILIA: PAZ O BOICOT A ELECCIONES 2012 

 

¡NI MUERTE NI ODIO! 

 

 

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD 

INTELECTUAL Y RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA 

DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

08/05/11  ON LINE 

SE UNEN CIUDADANOS EN 12 ESTADOS A LA 
EXIGENCIA DE PAZ Y ALTO A LA VIOLENCIA EN 

MÉXICO 
En Tabasco, Sinaloa, Oaxaca, Tlaxcala, San Luis Potosí, Jalisco, Durango, Campeche, 
Chihuahua, Guerrero, Estado de México y Coahuila miles de personas se sumaron este 
domingo a la Marcha Nacional por la Paz con Justicia y Dignidad en demandada de un 
alto a la violencia en el país y cuya movilización más importante se concentra en la ciudad 
de México, encabezada por el poeta Javier Sicilia. 
 
En Villahermosa, al menos 150 hombres, mujeres y niños, todos vestidos de blanco, 
caminaron del monumento al deportista hasta las instalaciones de la Procuraduría 
General de Justicia del Estado (PGJ), algunos cubriéndose la boca con cinta canela con 
las consignas: ―paz‖, ―libertad‖. 
 
Frente a las oficinas gubernamentales, los manifestantes se plantaron por más de media 
hora con los brazos levantados con mantas que hablaban por ellos. 
 
―Algunos padres son poetas, todos los niños son poesía‖, ―exigimos vivir en paz, no más 
sangre‖, ―No más asesinatos‖, ―ya basta‖, eran algunas de las leyendas que se leían en 
las distintas pancartas que portaban los manifestantes. 
 
En Culiacán, alrededor de medio centenar de ciudadanos se concentraron en la plazuela 
Obregón, en el primer cuadro de la ciudad. 
 
Un maniquí con sus extremidades mutiladas, pintura roja y el rostro cubierto con cinta 
adhesiva, fue extendido en el piso simulando las escenas que criminales a las que se dice 
―Ya basta‖. 
 
―Ante las atrocidades, tenemos que tomar partido. El silencio estimula al verdugo‖, rezaba 
una de las pancartas instaladas en la protesta. En otra cartulina pudo leerse ―Estamos 
hasta la madre de estar hasta la madre‖. 
 

http://www.m-x.com.mx/2011-05-08/se-unen-ciudadanos-en-ocho-estados-a-la-exigencia-de-paz-y-alto-a-la-violencia-en-mexico/
http://www.m-x.com.mx/2011-05-08/se-unen-ciudadanos-en-ocho-estados-a-la-exigencia-de-paz-y-alto-a-la-violencia-en-mexico/
http://www.m-x.com.mx/2011-05-08/se-unen-ciudadanos-en-ocho-estados-a-la-exigencia-de-paz-y-alto-a-la-violencia-en-mexico/
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

08/05/11  ON LINE 

 
En Oaxaca, Profesores de la Sección 22 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación (SNTE) y activistas de organizaciones adheridas a la Asamblea Popular de los 
Pueblos de Oaxaca (APPO) protestaron en demanda de paz. 
 
La manifestación inició frente a las instalaciones de la Octava Región Militar, ubicada en 
el municipio conurbado de Santa Lucía del Camino, y desde donde marcharon al centro 
de la ciudad. 
 
―¡Gobierno, narco y policía, la misma porquería!‖ y ―¡Queremos escuelas, queremos 
trabajo, queremos hospitales, no queremos militares!‖, corearon los participantes a su 
paso por las calles. 
 
En Tlaxcala, miembros de la comunidad artística, así como académicos de la UNAM y de 
otras instituciones educativas, marcharon por el Centro Histórico portando banderas 
mexicanas, y otras con leyendas como ―En silencio gritamos: ya basta, no más sangre‖. 
Al llegar frente a Palacio de Gobierno, los manifestantes realizaron un mitin con la misma 
demanda de paz alzada ―en todos aquellos lugares donde hay mexicanos que quieren 
ponerle un alto al derramamiento de sangre‖. 
 
En Saltillo, Coahuila, la diócesis se sumó a la movilización de organizaciones civiles. 
 
―Quienes estamos aquí, lo mismo que quienes están reunidos en otras ciudades, o 
quienes marchan a esta misma hora, en la ciudad de México, nos hemos convencido de 
que estamos cansados de vivir la impunidad, la injusticia, la desesperanza, la violencia y 
las muertes de una guerra que no elegimos‖, manifestó el obispo Fray Raúl Vera López. 
 
―También tenemos que buscar los caminos que conjuntamente y con la participación de 
todas y de todos, nos conduzcan a recuperar la honestidad, la eficacia, es decir, el óptimo 
funcionamiento de las instituciones públicas y privadas, de las que se sustenta la vida de 
la sociedad mexicana‖, expresó. 
 
En Guadalajara, Jalisco, la marcha inició con un minuto de silencio para exigir la paz en 
México. 
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Cientos de jaliscienses, en su mayoría vestidos de blanco y con globos, partieron del 
parque Agua Azul hacia la Plaza de Armas de esta ciudad. Los manifestantes traían 
consigo mantas y cartelones que exigían paz y unión para un México mejor, además de 
los ―clones‖ (figuras humanas de cartón) con datos de víctimas del daño colateral por la 
guerra contra el crimen organizado. 
 
En la capital de San Luis Potosí, con flores blancas, velas y pancartas cientos de 
personas pidieron alto a la violencia en el país con una caminata que inicio poco después 
de las 12 del día en La Caja del Agua. En Ciudad Valles, San Luis Potosí, también se 
realizó la caminata, aunque con poca asistencia, ya que únicamente se presentaron 
alrededor de 50 personas. 
 
En tanto, en Durango, las cuatro fuentes de la Plaza de Armas de Durango se tiñeron de 
rojo en símbolo a la sangre que se ha derramado de las cientos de ejecutados y de 
inocentes de la guerra contra el crimen organizado, esto como uno de los actos 
simbólicos que hicieron los activistas de la entidad en la marcha por la paz. 
 
Alrededor de unas 100 personas se reunieron para gritar al sonar de las campanas de 
Catedral: ―no más muertos‖, ―México agoniza‖, ―queremos que esta guerra se termine ya‖, 
―no más sangre en Durango‖. En Campeche, Campeche, decenas de campesinos y 
ciudadanos iniciaron hoy la ―marcha del silencio‖ rumbo a la capital del país, para 
protestar contra la inseguridad y proseguir la movilización iniciada por el poeta Javier 
Sicilia hace cuatro días. 
 
En la capital de Chihuahua unas 200 personas marcharon también por las calles en 
rechazo a la violencia generada por la guerra contra el narcotráfico.  
 
Asimismo, se reportó una movilización en Chilpancingo, donde participaron 
principalmente académicos de la Universidad Autónoma de Guerrero y de la 
Universidad Pedagógica Nacional, y en Ecatepec, Estado de México, un grupo de 80 
personas marchó por las calles del primer cuadro del municipio para exigir un alto a 
la violencia. 
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RESUMEN 

 

SEP 

* Martha Elena García, candidata panista a la gubernatura de Nayarit 
 
La Jornada: Martha Elena García, candidata panista a la gubernatura de Nayarit, inició 
ayer su campaña en Tepic, acompañada por Gustavo Madero, dirigente nacional del PAN; 
Emilio González Márquez, gobernador de Jalisco; el senador Santiago Creel, y el 
Secretario de Educación, Alonso Lujambio. García prometió eliminar la tenencia vehicular 
y advirtió que el gobernador Ney González Sánchez dejará endeudada la entidad. (Pág. 
32) 
 
* Diputado priísta descalifica a presidenciables panistas 
 
La Jornada: El dirigente nacional del PRI, Humberto Moreira, acudió, al informe del 
diputado Cuauhtémoc Gutiérrez, quien defendió al gobernador Enrique Peña Nieto, e hizo 
referencia a los siete aspirantes panistas a la Presidencia de la República, a quienes 
llamó ―duendecillos‖ y ―suspiritos azules‖, mientras abajo del templete siete jóvenes 
vestidos como pitufos portaban máscaras de los legisladores Santiago Creel y Josefina 
Vázquez Mota; de los Secretarios Alonso Lujambio (Educación), Ernesto Cordero 
(Hacienda), Javier Lozano (Trabajo) y Heriberto Félix (Desarrollo Social), y del gobernador 
de Jalisco, Emilio González. Con sarcasmo, el legislador priísta llamó a cada uno con un 
apodo de la serie animada infantil, al tiempo que los ―analizaba‖. A Heriberto Félix lo llamó 
pitufo Tontín; a Santiago Creel, pitufo Cobarde; a Alonso Lujambio, Vanidoso y Bravucón; 
a Ernesto Cordero, Mentiroso; a Josefina Vázquez Mota, Pitufina; a Emilio González, 
Redentor, y a Javier Lozano, Soberbio y Piromaniaco. (Pág. 34) 
 
* Bajo Reserva 
 
El Universal: ―El PAN del DF exhibe mucha inestabilidad, lo que se atribuye a que su 
dirigente, Obdulio Ávila quien contaba con una buena imagen como activista en 
Coyoacán, abandonó toda tarea que no lo conduzca a promover su propia imagen, siendo 
uno de los muchos aspirantes del blanquiazul a la jefatura de gobierno capitalina.  
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Es la razón atrás del ‗plantón‘ que sufrieron jóvenes panistas que habían sido invitados a 
un encuentro con precandidatos de su partido a la Presidencia, como Josefina Vázquez 
Mota, Alonso Lujambio y Ernesto Cordero. Al parecer a última hora éste último se 
disculpó, lo que llevó a Ávila a cancelar el evento, atropellando al resto de los invitados, 
incluida la militancia juvenil‖. (Pág. 2-A) 
 
* Pepe Grillo 
 
La Crónica: ―Tres aspirantes a candidatos del PAN para el 2012 plantaron a jóvenes que 
capacitaban para tareas electorales. Faltaron, Alonso Lujambio, Ernesto Cordero y 
Josefina Vázquez‖. Por otra parte, señala: ―Acordaron Francisco Blake y Alonso Lujambio, 
capacitar a alumnos como futuros policías. Serían de educación media, y muchos dijeron: 
‗No seremos policías‘. Y menos aceptarían que ‗los capaciten‘ en los mismos planteles‖. 
(Pág. Tres Opinión) 
 
* De Naturaleza Política.- Enrique Aranda 
 
Excélsior: ―A dos de los cuatro Secretarios de Estado aspirantes a la candidatura 
presidencial blanquiazul, al menos, el Presidente Felipe Calderón les habría autorizado ya 
a comenzar a moverse, pero sin poner en riesgo la tarea a su cargo…Y más, habría que 
decir, cuando de sobra se sabe que al menos en una ocasión el Jefe del Ejecutivo ha 
dejado sentir a sus cercanos su desacuerdo con la hipótesis de que tres, y hasta cuatro 
Secretarios de Estado si además de a Ernesto Cordero, Alonso Lujambio y Javier Lozano 
agregamos al no panista Heriberto Félix compitan en las primarias del blanquiazul contra 
quienes se mueven por la libre Josefina Vázquez, Santiago Creel y el gobernador Emilio 
González‖. (Pág. 28-A) 
 
* Agenda Confidencial.- Luis Soto 
 
El Financiero: ―A principios de 2010, y con la mira puesta en las elecciones para 
gobernadores y la presidencial de 2012, Elbita regresó, no lo que usted imagina, claro. 
Regresó a lo mismo, a darle sus coscorrones al Secretario de Educación Pública, Alonso 
Lujambio; a seguir criticando al Presidente de la República, a influir en algunas 
candidaturas para gobernadores, no sólo del PRI sino de otros partidos.  
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Después del resultado de la elección de julio de 2010, donde le fue de ‗pelos‘, se tomó 
unas vacaciones; reapareció en septiembre y lo primero que hizo fue descalificar al 
precandidato presidencial panista, Alonso Lujambio, del que dijo: ‗Él está muy preocupado 
por la Presidencia de la República, pero no sé si esté igualmente ocupado por la 
educación‘‖. (Pág. 38) 
 
* Reformismo de Alharaca.- Manuel Villa 
 
El Financiero: ―El cierre de la pasada semana y el inicio de ésta no pudieron ser más 
elocuentes en la exhibición de la incapacidad para tomar decisiones y la vulgaridad para 
el contender de la clase política, especialmente el núcleo gobernante… El panismo no 
madura y sus pretendientes a la candidatura presidencial son cada vez más infantiles, y 
su principal y única bandera sigue siendo el antipriísmo. En este caso, contra el 
gobernador del Estado de México Enrique Peña Nieto, contra quien, en su pasarela, 
arremetieron los siete aspirantes presidenciales del PAN…Alonso Lujambio se sumó a las 
críticas contra el principal aspirante tricolor rumbo a 2012 y, casi a gritos, le exigió explicar 
a los ciudadanos por qué obstruye las reformas laboral y política: ‗De una vez por todas, 
se lo decimos a Peña Nieto: responde, da la cara‘‖. (Pág. 30) 
 
* Rozones 
 
La Razón: ―Decenas de jóvenes panistas se quedaron esperando a Alonso Lujambio, 
Josefina Vázquez Mota y Ernesto Cordero para que les hablaran de labores territoriales 
del partido. Quien sí llegó y entusiasmó a los chicos fue Margarita Zavala, dando una 
lección de militancia y humildad. Otro que habló fue el líder local Obdulio Ávila: ‗Los 
exhorto a que no sean como esos servidores públicos que regatean apoyos y ven con 
desprecio la contribución que deben hacer al partido‘‖. (Pág. 2) 
 
* Por Correo Electrónico 
 
El Sol de México: ―En la pasarela política, faltaron los gobernadores Juan Manuel Oliva, 
de Guanajuato y Marco Antonio Adame, de Morelos, que no fueron convocados, a pesar 
de que ambos habían mandado señales de querer participar.  
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Sólo asistieron el senador Santiago Creel Miranda, la diputada Josefina Vázquez Mota, y 
los Secretarios de despacho Alonso Lujambio, Ernesto Cordero, Heriberto Félix y Javier 
Lozano, así como el gobernador de Jalisco, Emilio González. Siete precandidatos que 
constituyen la mazorca de la que se desgranará ‗el bueno‘ en un esfuerzo que tendrá que 
ser muy grande para hacer germinar ese granito. Lo más probable es que los finalistas 
podrían ser: Cordero, Lujambio y Josefina, y ésta, si llega, será a contrapelo de la 
voluntad presidencial‖. (El Sol de México 2-A, La Prensa 2) 
 
* Grillotina.- Marco Antonio Flota 
 
Metro: ―…Alonso Lujambio, sucesor de Chepina en la SEP y en el desafecto de la maistra 
Elba Esther, parece dispuesto a ir hasta el final. Y muchos ya le ven destino similar al de 
otro antecesor suyo en la SEP, el maestro José Vasconcelos, quien también perdió la 
Presidencia‖. (Pág. 27) 
 
* El Correo Ilustrado 
 
La Jornada: La sección reproduce la misiva del profesor César Murguía, quien expresa: 
―El fraude y la imposición campea hasta en las escuelas de educación media básica, 
como en la secundaria ‗Thomas Alva Edison 161‘, en la que maestros ofrecen puntos para 
mejorar la calificación de los alumnos, a cambio de que voten por el docente que les 
indiquen, para ocupar el cargo de tesorero en la cooperativa escolar. Por lo anterior pido 
al titular de la Secretaría de Educación Pública, Alonso Lujambio, por el bien del país y de 
los adolescentes -que en tres años serán ciudadanos-, más atención, vigilancia y personal 
en la unidad de cooperativas escolares.‖ (Pág. 43) 
 
* Propuesta del SNTE para modificación del Programa de Carrera Magisterial 
 
Reforma: Para el SNTE no importa tanto el aprendizaje de los alumnos, sino la 
antigüedad, asistencia, puntualidad y participación "extraescolar" de los maestros. Así se 
refleja en la propuesta del gremio a la SEP para que se modifique el Programa de Carrera 
Magisterial. El plan suspende el compromiso de la SEP y el SNTE de que el rendimiento 
de los estudiantes tenga mayor peso para evaluar a los maestros y otorgarles un estímulo 
económico. 
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En los anexos técnicos de la Alianza por la Calidad de la Educación se estableció que los 
profesores obtendrían hasta 60 puntos por aprovechamiento escolar de sus alumnos; 20, 
por cursos de actualización -certificados de manera independiente-, y 20, por desempeño 
profesional -medido por un examen al maestro y sus actividades extraescolares. Pero la 
nueva propuesta del PCM, que este medio asegura tener, señala que la evaluación de los 
alumnos sólo contará 40 puntos. (Pág. PP) 
 
* Propuesta de reforma al Programa de Carrera Magisterial 
 
Reforma: La propuesta de reforma al Programa de Carrera Magisterial, en lugar de 
facilitar la evaluación de los profesores, la complica, pues incluye factores que no están 
vinculados con el aprendizaje de los alumnos, consideró la especialista Lucrecia 
Santibáñez. "Lo que se intentaba hacer o el espíritu de la propuesta de la Alianza era 
simplificar la evaluación, y esta nueva propuesta la hace más compleja", expresó 
Santibáñez, quien realizó en 2007 junto con Felipe Martínez, la única evaluación externa 
al programa. Y es que el SNTE plantea que en lugar de que el principal valor para incluir a 
un maestro en el PCM sea el aprendizaje de los alumnos, se les califique con factores 
como la antigüedad, la asistencia, la puntualidad y la participación "extraescolar". (Pág. 
11-A) 
 
* Desacuerdo en negociación del Programa de Carrera Magisterial 
 
Reforma: En los últimos tres años, lo que ha privado en las mesas de negociación del 
Programa de Carrera Magisterial entre SEP y SNTE han sido los desacuerdos. El 
principal desacuerdo provino por parte de los representantes del SNTE, quienes tras la 
firma de la Alianza, se opusieron a que el esquema de evaluación para el programa sólo 
incluyera tres factores, como se pactó en la Alianza, según versiones estenográficas, 
oficios y notas informativas de los integrantes de la mesa 6 que el medio asegura tener. 
(Pág. 13) 
 
* Cuestiona SNTE Programa de Carrera Magisterial 
 
Reforma: ―¿No podremos, de veras, atrevernos a cambiar -a corregir, diría yo- la 
perversión de Carrera Magisterial?  
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¿De qué nos sirve que los maestros vayan, tomen cursos, y cursos, y cursos, y en la 
escuela no se refleje?‖, preguntó Elba Esther Gordillo, en 2008 en el marco de la firma de 
la Alianza por la Calidad de la Educación. Tres años después, la propuesta de reforma al 
Programa de Carrera Magisterial, no asegura que los maestros obtengan un mayor salario 
a cambio de que sus alumnos aprendan más. (Pág. 11-A) 
 
* Evalúa SEP a docentes 
 
El Universal: La SEP evaluó este fin de semana, en 857 sedes de todo el país, a 
maestros de la educación básica con el propósito de medir sus niveles de 
profesionalización y obtener el listado de quienes serán merecedores a estímulos 
salariales como carrera magisterial y de estímulos a la calidad. La SEP informó que la 
aplicación de Exámenes Nacionales para la Actualización de Maestros en Servicio 
(ENAMS) se efectuó entre el sábado y el domingo. 
 
El propósito de los exámenes nacionales es evaluar los aprendizajes adquiridos en los 
procesos de profesionalización que la propia dependencia ha autorizado en cursos y 
talleres que se ofrecen en las universidades y otras instituciones del país. (Pág. 6-A) 
 
* Califican de ineficaz Programa Carrera Magisterial 
 
La Razón: En lo que va del sexenio del Presidente Felipe Calderón el Programa Carrera 
Magisterial ha recibido 2 mil 350 millones de pesos. Esto pese a los cuestionamientos que 
ha realizado la Auditoría Superior de la Federación y la OCDE. En el balance que la ASF 
hace año con año de la cuenta pública, destacó que Carrera Magisterial adolece de una 
falta de metas e indicadores para evaluar objetivos. (Pág. 11) 
 
* Heterodoxias.- Otto Granados 
 
La Razón: ―Entre los mitos paladinamente aceptados por quienes deciden políticas 
públicas de este país —del Presidente de la República y su Secretario de Educación 
hasta buena parte de los gobernadores, legisladores y no pocos intelectuales— está el de 
que para ganar una elección es indispensable el apoyo del SNTE, el cual, a su vez, está 
condicionado a no tocar la estructura de control que dicha organización ejerce sobre la 
administración educativa y ésta, en suma, es imposible reformar si no se cuenta con el 
aval sindical‖. (Pág. 5) 
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* Cartón: Voraz e insaciable.- Llera 
 
Excélsior: Llera dibuja en su cartón Voraz e Insaciable, a la líder del SNTE, Elba Esther 
Gordillo con cuerpo de serpiente, abrazando una bolsa de dinero. (Pág. 27-A) 
 
* Reportan dependencias altos gastos por prestaciones a servidores 
 
Milenio: Las 26 Secretarías o instituciones del Gobierno Federal, sin considerar al IMSS, 
reportaron un gasto por prestaciones a servidores públicos que ascendió a 37 mil 21.3 
millones de pesos en el primer trimestre del año, es decir, 9.9 por ciento más que en igual 
periodo de 2010, revelan cifras de la SHCP. En términos absolutos la SEP reportó el 
mayor incremento de estos apoyos para sus trabajadores. La dependencia a cargo de 
Alonso Lujambio reportó un saldo de 9 mil 187.7 millones de pesos para prestaciones de 
servidores públicos en los primeros tres meses de 2011, es decir, mil 244.5 millones más 
que en el mismo periodo del año anterior. (Pág. 26) 
 
* “Descobijan” programas sociales 
 
Excélsior: Incluidos en los Programas Principales 2011 del Gobierno Federal, 65 
proyectos en todo el país carecieron de presupuesto de la SHCP para sus labores durante 
el primer trimestre del año, a pesar de que varios fueron declarados por la Presidencia 
como objetivos centrales, entre ellos, el antiobesidad, Proárbol, fomento a la lectura y la 
creación de empleos en zonas marginadas. 
 
Además, el programa estrella del gobierno foxista, Enciclomedia, está ahora condenado al 
maltrato presupuestal, pues se planeaba que durante el periodo enero-marzo recibiría 
95.6 por ciento de los 545.9 millones de pesos que le fueron asignados para todo el año, 
pero al concluir marzo Hacienda no le había entregado ni un peso de los 521.9 millones 
proyectados para el periodo. (Pág. 2-A) 
 
* Observador Global.- Emilio Zebadúa 
 
La Crónica: ―¿Es posible que el país abandone los lugares que nos sitúan a nivel 
educativo con naciones como Camerún, Congo, Sudán, Kenia o Pakistán?  
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Antes que pensar en una posible respuesta, más aún, cabe preguntarse: ¿en qué 
momento, o mejor dicho, bajo qué circunstancias el Estado mexicano dejó fuera de sus 
políticas públicas los objetivos estratégicos para elevar la calidad de la educación? Las 
anteriores, son solo algunas de las interrogantes que gravitan entre los actores que 
participan en el proceso educativo del país. En este contexto, el magisterio nacional 
acaba de lanzar la convocatoria nacional entorno a su V Congreso Nacional de Educación 
del SNTE, el cual parte de un mandato estatutario y no de una acción voluntarista. (Pág. 
Uno Opinión) 

 

SECTOR EDUCATIVO 

 

* Lanza SNTE convocatoria para escribir historia del SNTE 
 
La Jornada: La lideresa magisterial Elba Esther Gordillo lanzó una convocatoria para que 
quien resulte ganador escriba la historia del SNTE con la visión que quiera. En el seno del 
Consejo Nacional, realizado la semana pasada, los concejales aprobaron la convocatoria 
para que se efectúe un concurso con esa finalidad, aunque la ex priísta dejó claro que 
nosotros también tenemos que ir trabajando para presentar nuestra propia obra. (Pág. 40) 
 
* La Créme de la Créme.- Eva Makívar 
 
El Financiero: ―El Sistema Nacional de Seguridad Pública reclutará jóvenes que cursan 
educación media superior para que se sumen a las filas de la denominada Policía Estatal 
Acreditable, centrada en el combate a la delincuencia organizada. Los profes de 
bachillerato de la CNTE, dicen que esto es ‗absurdo y patético‘‖. (Pág. 39) 
 
* Capacita UAM a jóvenes 
 
Reforma: Unos mil 600 alumnos de diversas secundarias de Iztapalapa aprovechan los 
cursos que se imparten en la Universidad Autónoma Metropolitana de esta demarcación 
para prepararse y presentar el examen de ingreso al bachillerato. La coordinadora del 
programa en la unidad UAM-Iztapalapa, Dalia Hernández, destacó que a un mes de que 
finalicen los cursos, no ha habido deserción de estudiantes, sino por el contrario, se han 
aceptado inscripciones extemporáneas. (Pág. 5-Ciudad) 
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* El Correo Ilustrado 
 
La Jornada: La sección reproduce la misiva de Miguel Ángel Guzmán, quien exhorta a 
destituir a Esther Orozco del cargo de rectora de la UACM, y expresa: ―Para mí y mis 
compañeros es indígnate la forma en cómo somos tratados por la rectora Orozco y nos ha 
traicionado al llamarnos fraude educativo‖. (Pág. 43) 
 
* Adoptarían escuelas código de ética 
 
La Prensa: Con el objetivo de que las escuelas adopten un código de conducta que tenga 
como fin prevenir, atender y erradicar la creciente práctica del bullying, la Comisión de 
Educación Pública y Servicios Educativos de la Cámara de Diputados, analiza una 
iniciativa del priísta Manuel Ignacio Acosta Gutiérrez. En el documento se sugiere que la 
autoridad educativa elabore un programa que incluya la capacitación del personal 
docente, para la detección oportuna de la violencia entre alumnos. (Pág. 15) 
 
* Recomiendan a escuelas “ensayar” Prueba Enlace 
 
Reforma: Las escuelas de educación básica pueden realizar ejercicios de familiarización 
con la Evaluación Nacional de Logro Académico en Centros Escolares (ENLACE), antes 
de su aplicación, aseveró Pedro Díaz Arias, coordinador de Educación Básica en el 
estado de Jalisco. El funcionario de la Secretaría de Educación local aseguró que la 
dependencia no ordena que se realicen las pruebas antes de la fecha de aplicación 
nacional, que este año será el 23 y 27 de mayo, pero sí es una práctica sugerida a nivel 
nacional para que los alumnos se acostumbren al formato de la prueba. (Pág. 11-A) 

 

INFORMACIÓN GENERAL 

 

* Encuesta sobre nivel de popularidad de FCH 
 
El Universal: Con más de 18 meses que le restan en el poder, la aprobación del gobierno 
del Presidente Felipe Calderón Hinojosa muestra estabilidad. En los últimos tres 
trimestres la aprobación a su administración ha oscilado entre 52 por ciento y 55 por 
ciento.  



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

De acuerdo a los datos de la encuesta nacional en vivienda, cara a cara, de EL 
UNIVERSAL/Buendía & Laredo, en mayo, la aprobación se sitúa en 54 por ciento, lo cual 
revierte la tendencia decreciente que se había observado hasta ahora. (PP y 13-A) 
 
* Exigen renuncia de Secretario de Seguridad Pública 
 
Milenio: El poeta Javier Sicilia retó al Presidente Felipe Calderón: le pidió que, sí escuchó 
las demandas de la sociedad expresadas durante la Marcha por la Paz, cese de su cargo 
al secretario de Seguridad Pública federal, Genaro García Luna. Antes de que comenzara 
la lectura de su discurso frente a decenas de miles de personas congregadas en el Zócalo 
capitalino, Sicilia improvisó y demandó: ―Yo quiero pedir, antes de leer mi discurso, la 
renuncia del secretario de Seguridad Pública. Queremos oír un mensaje del Presidente 
con esa renuncia, un mensaje del Presidente de la República diciendo que sí nos oyó‖. La 
multitud lo ovacionó y el escritor agregó que pedía tal destitución del funcionario para 
―evitar más violencia‖ en México. (Ocho Columnas, 4 y 5) 
 
* Enfrentan reformas a Enrique Peña y Manlio Fabio Beltrones 
 
Reforma: El gobernador Enrique Peña objetó ayer la Reforma Política que aprobó el 
Senado y afirmó que la Cámara de Diputados debe hacerle ajustes para garantizar que 
exista una relación "constructiva" entre el Ejecutivo y el Legislativo. En medio de las 
acusaciones de PRD y PAN, que lo responsabilizan de haber frenado la minuta en San 
Lázaro, el Mandatario mexiquense aseguró que las reformas estructurales, como ésta, la 
laboral y la de seguridad nacional, deben aprobarse, pero con modificaciones, para que 
construir realmente un Estado eficaz. (Pág. 2-A) 
 
* Exhiben a familiares de gobernador que ocupan puestos de servidores públicos 
 
La Razón: El gobernador de Guerrero, Ángel Heladio Aguirre Rivero, colocó en la 
estructura de Atención Social, Salud, Educación, Recreación, Finanzas y Turismo de la 
entidad, a 13 integrantes de su dinastía. En Desarrollo Integral para la Familia (DIF), 
donde se ejerce un presupuesto de 122.8 millones de pesos, despacha su hermana 
Rosalinda Aguirre; en el Parque Papagayo, de Acapulco, a cargo de Óscar Aguirre Morga, 
uno de sus sobrinos, se ejercen 16 millones.  
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El resto de los familiares, hermanos, primos, sobrinos, cuñado, del mandatario estatal 
perredista, quien recién asumió el cargo postulado por la Coalición de PRD, PT y 
Convergencia, son asesores, directores o subsecretarios. (Ocho Columnas) 
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OAXACA: MAESTROS RECHAZAN OFERTA DE LAS 
AUTORIDADES 

OCTAVIO VÉLEZ ASCENCIO, Corresponsal 

Oaxaca, Oax., 8 de mayo. La Asamblea Estatal de la sección 22 del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE) rechazó la madrugada de este domingo la 
respuesta del gobierno estatal a su pliego petitorio y le exigió entregar una segunda oferta 
antes del sábado próximo. 

El secretario general de la organización gremial, Azael Santiago Chepi, dijo que la 
Asamblea Estatal, máximo órgano de dirección del movimiento magisterial, declaró ―nula‖ 
la respuesta gubernamental porque no soluciona sus reclamos. ―No contiene ningún 
ofrecimiento concreto sino solamente buenas intenciones para programar reuniones‖. 

Destacó que la Asamblea Estatal requirió al gobernador Gabino Cué Monteagudo la 
instalación inmediata de mesas de trabajo con funcionarios de dependencias federales y 
estatales. Igualmente, reforzó su campamento frente al palacio de gobierno de esta 
capital, donde reclama que se presente con vida a su compañero Carlos René Román 
Salazar, desaparecido el 14 de marzo. 

Santiago Chepi dijo que la Asamblea Estatal sesionará el próximo sábado y el SNTE 
efectuará marchas, bloqueos en calles y carreteras e incluso un paro indefinido. 

A su vez, Cué Monteagudo reiteró que está dispuesto a lograr acuerdos con el magisterio 
oaxaqueño e instruyó a funcionarios a instalar lo antes posible mesas ―de alto nivel‖, en 
las cuales participarán funcionarios de las secretarías federales de Gobernación, 
Educación Pública, Comunicaciones y Transportes y del Instituto de Seguridad y Servicios 
Sociales de los Trabajadores del Estado, además de dependencias estatales. 
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MEGABIBLIOTECA, UN LUSTRO SIN LOGROS QUE 
CELEBRAR 

La que Fox prometió sería la ―Catedral de la Lectura‖ arrastra problemas desde su origen; 
su acervo y sus lectores no se han incrementado y nunca se resolvieron las demandas 
penales 
 
Alida Piñón 
 
La Biblioteca José Vasconcelos que nació con la idea de ser la ―Catedral de la Lectura‖, 

llega el próximo 16 de mayo a sus primeros cinco años de vida, convertida en un centro 

cultural en donde lo mismo se ofrecen conferencias sobre matemáticas que lecturas para 

niños a cargo de figuras del espectáculo y la televisión como Michelle Vieth, pero sobre 

todo con el estigma de ser el máximo símbolo de la ineficacia, la impunidad y la 

corrupción de los funcionarios culturales del régimen del cambio democrático.  

 

En el 2006 muchas fueron las promesas de la también llamada ―joya de la corona‖ del 

proyecto cultural foxista, entre ellas, ser el cerebro de la Red Nacional de Bibliotecas 

que daría cabida a casi dos millones de libros al servicio de tres millones 650 usuarios al 

año.  
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Hoy, el acervo sigue siendo casi el mismo con el que inició: de 500 mil ejemplares 

ascendió a 575 mil. Y en cinco años, tomando en cuenta los 21 meses que permaneció 

cerrada tras el escándalo de las fallas de construcción evidentes tras su premeditada 

apertura dados los tiempos electorales, ha sido visitada por cerca de dos millones de 

personas y desde diciembre del 2007 se perfiló como un ―centro cultural‖.  

 

Otra de las grandes aportaciones de la biblioteca iba a ser el jardín botánico que, se dijo 

entonces, tomaría entre 20 y 50 años crearlo. Incluso, el arquitecto Alberto Kalach, a 

quien se le debe la obra, aseguró en el 2006 que su despacho, según lo acordado con 

Sari Bermúdez, ex titular del Consejo Nacional para la Cultura y las Artes (Conaculta), 

instituiría una comisión para darle seguimiento por cinco años más.  

 

El jardín nunca fue una realidad ni lo será, pues se determinó mediante la Función Pública 

que el Conaculta, de quien dependería, no es una instancia de investigación científica por 

lo que era incapaz de crearlo y mantenerlo. A la fecha, el espacio destinado al proyecto y 

por el que se pagaron 38 millones 976 mil pesos a la empresa Rhom Construcciones, 

continúa cerrado al público y es un ―sólo un invernadero‖, atendido por un jardineros de 

una compañía contratada por el Conaculta.  

 

Y no es accesible porque no cuenta con las medidas mínimas de seguridad y, sobre todo, 

no está adaptado ni equipado para ser atractivo al público. Aunque de acuerdo con 

algunos empleados, se encuentra ―mejor que nunca‖, pues, entre otras cosas, lograron 

que la tierra pudiera ser viable para las plantas y ―está limpio‖. Ése, ha sido el mejor 

destino que ha tenido hasta ahora.  
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Otra de las ofertas importantes que tendría la biblioteca era el servicio de cafetería, misma 

que fue concesionada a la empresaria Vanessa de la Llata, que, en diciembre del 2008, 

cuando fue reabierta, denunció que durante los trabajos que mantuvieron cerrado el 

recinto, del cual no fue informada, dañaron su equipo, por lo que interpuso una demanda 

por daños económicos por más de tres millones 780 mil pesos.  

 

Al respecto Gildardo López Hernández, entonces director jurídico del Conaculta, 

reconoció que el organismo nunca le notificó a la empresaria del cierre de la Biblioteca, y 

aseguró que el asunto se resolvería mediante una negociación, incluso prometió que el 

servicio se restablecería.  

 

Según una empleada del inmueble, a más de dos años del incidente, el asunto sigue en 

litigio y en el lugar donde debió estar la cafetería se encuentra una sala de lectura en 

donde puede ser consultada una parte de la ―colección especial‖ del periodista cultural 

Jorge Luis Espinosa, fallecido en noviembre del 2009, y quien en los últimos años de 

carrera fue cercano a la actual presidenta del Conaculta, Consuelo Sáizar.  

 

Uno de los grandes pendientes es la situación laboral de la mayoría de los 167 empleados 

del recinto, que dependen de la Dirección General de Bibliotecas del Conaculta, quienes 

desde el inicio laboran bajo el régimen de eventuales, cuyo contrato suprime cualquier 

posibilidad de seguridad laboral. De hecho, no se usa la palabra ―trabajador‖ para 

designarlos, sino que se emplea el término ―prestadores de servicios‖.  
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Aciertos y errores  

 

La Biblioteca Vasconcelos cuenta con una página de Facebook con 8 mil 373 

seguidores, en la que, además de su página oficial, se invita a participar en sus 

actividades académicas y culturales, las cuales de enero del 2009 a la fecha suman 

alrededor de mil 593 entre ciclos de lectura, conciertos, talleres, exposiciones, obras de 

teatro, presentaciones de libros, conferencias, entre otras, que han sido disfrutadas por 

unas 210 mil 505 personas, según datos oficiales.  

 

Entre las actividades más celebradas están conciertos de orquestas, las presentaciones 

de la soprano Lourdes Ambriz y el flautista Horacio Franco; entre las más denostadas, 

el programa Leer para soñar y transformar que hace el recinto con Fundación Televisa.  

 

Algunos usuarios de la red social apuntan que aún faltan servicios de primera necesidad 

para los usuarios como equipos de fotocopiado, mayor velocidad de internet, rigor en la 

exigencia de la devolución de materiales en préstamo, mayor eficacia en la 

credencialización pues desde hace tres meses se entregan credenciales provisionales 

que podría ser susceptibles de falsificación, las cuales se otorgan así porque ―se agotó la 

impresora de las plastificadas‖.  

 

A decir de una de las frecuentes usuarias, aunque el acervo es ―muy bueno‖ pues posee 

títulos difíciles de hallar en bibliotecas importantes como las de la Universidad Nacional 

Autónoma de México, el robo es cada vez más frecuente. ―Me consta que han sido 

robadas ediciones de buenas obras, lo que demuestra que no son sustracciones 

arbitrarias‖, explicó a este diario la usuaria, quien aseguró que sus quejas constantes a 

las autoridades del recinto no han sido atendidas.  
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Otros seguidores han denunciado la mala condición en la que se encuentran algunos de 

los baños, así como la falta de funcionamiento de dos de los elevadores, situación que fue 

corroborada por este diario durante un recorrido.  

 

Sin deslinde de responsabilidades  

 

El proyecto de la Biblioteca Vasconcelos comenzó con más detractores que adeptos. 

Una vez terminado, fue motivo de escándalo a los pocos días de su apertura, luego de 

que las lluvias de mayo dimensionaron las fallas de construcción. Pronto se destapó la 

cloaca y a la Megabiblioteca se le conoció también como la megatransa.  

 

No sólo se demostró la premura de la inauguración aún con áreas inoperables, incluso sin 

estar clasificado en su totalidad el acervo inicial, sino también se cuestionó el costo final 

del recinto que en el 2007 se estableció que de mil millones se elevó a dos mil trescientos 

millones de pesos en dos años. Uno de los personajes que más denunció las fallas que 

envolvieron a la Biblioteca fue Alfonso Suárez del Real, diputado del Partido de la 

Revolución Democrática (PRD) e integrante de la Comisión de Cultura de la Cámara de 

Diputados.  

 

A la distancia, el ex legislador sentencia: ―La Megablioteca fue y seguirá siendo el símbolo 

de la falta de interés por la cultura del gobierno panista. La Comisión acreditó que el costo 

total de la biblioteca fue de más 2 mil millones, pero en su momento solicitamos que nos 

informaran cuánto costaría su mantenimiento anual, nunca nos dijeron y seguimos sin 

saberlo. Todo lo que envuelve a la biblioteca se continúa manejando con opacidad, hay 

cosas que desconocemos, como ¿por qué los empleados siguen siendo eventuales?‖  
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Para Suárez del Real, la biblioteca es también el paradigma de la impunidad, porque 

todas las acciones jurídicas que a nombre de la población hicieron los legisladores ―no 

sirvieron de nada‖. Cita otro de los escándalos más sonados, la renuncia de Saúl Juárez 

en 2007 a la Dirección General de Bibliotecas por haber autorizado a una tienda 

departamental una sesión de fotografías en el recinto, violando la Ley General de 

Responsabilidades de los Servidores Públicos y diversos reglamentos, como el de 

Bibliotecas y el de Protección Civil.  

 

―Nosotros denunciamos eso y nunca pudimos saber a dónde fueron a parar los recursos 

que se cobraron por aquella sesión de fotos‖, dice.  

 

Entre las denuncias más graves que se quedaron en el aire, agrega, fueron las realizadas 

en contra del Comité Administrador del Programa Federal de Construcción de Escuelas 

(CAPFCE), que desapareció del organigrama del Gobierno Federal en el 2008 y en su 

lugar se creó el Instituto Nacional de Infraestructura Física Educativa (INIFE), organismo 

que en ese año entregó las instalaciones al Conaculta. ―Ni al Comité ni al Instituto se les 

puede ya reclamar nada, se quedaron impunes‖, lamenta Suárez del Real.  

 

Tampoco prosperaron las denuncias penales ante la Procuraduría General de la 

República contra quienes resultaran responsables por los desperfectos en la construcción, 

apertura precipitada y desvío de recursos.  

 

―Eduardo Medina Mora (ex procurador) se comprometió con nosotros para investigar 

todo lo relacionado con la Biblioteca, desde las fallas hasta la posible malversación de 

fondos. En eso estábamos cuando se peleó con Genaro García Luna (titular de la 

Secretaría de Seguridad Pública) y se fue de embajador al Reino Unido. Luego vino 

Arturo Chávez Chávez y no movió ni un dedo. Así que todo quedó ahí… en nada‖.  
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―¿Qué le dejó la Biblioteca?‖, se le pregunta: ―Como representante popular me quedó un 

pésimo sabor de boca, porque no importa que uno tenga acceso a información, que 

tengas más posibilidades de cuestionar, de preguntar, nada interesa si el sistema logra 

que los representantes de la población sean incapaces de lograr que se deslinden 

responsabilidades.  

 

―Ahora, en un país violentado en donde hay regiones en las que no pueden ni salir a la 

calle por el riesgo de ser asesinado, ¿a quién le importa la cultura?, ¿a quién le importa 

ya todo lo que implicó la Megabiblioteca en términos de corrupción? Sólo podremos 

aspirar a que haya un cambio de gobierno y entonces insistir en una investigación que 

lleve al deslinde de responsabilidades‖.  

 

“Le cayó el oscurantismo”  

 

A propósito de los cinco años de la biblioteca, EL UNIVERSAL solicitó una entrevista con 

Federico Hernández Pacheco, quien durante la gestión de Sergio Vela, sucesor de 

Bermúdez, fue titular de la Dirección General de Bibliotecas hasta agosto del 2009 

cuando asumió la dirección de la Biblioteca, pero no se obtuvo respuesta.  

 

Sin embargo, personal del Consejo Nacional para la Cultura y las Artes informó a este 

diario que respecto al tema sólo se daría a conocer en los próximos días una numeralia 

que daría cuenta de los avances y logros del recinto.  

 

Lo cierto es que, según la misma fuente, a la Megabiblioteca ―le cayó el oscurantismo‖, 

por lo que aún no es momento de festejar ni de hablar de la vida del recinto, por ello, 

tampoco se llevará a cabo ninguna actividad celebratoria por el primer lustro. 
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ACERVO. LA META ERA TENER DOS MILLONES DE LIBROS; HOY ASCIENDE  

A 575 MIL, POCO MÁS DE LOS 500 MIL CON QUE INICIÓ 
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SALDOS DE LA VIOLENCIA 

CIERRAN TURNOS VESPERTINOS EN 5 PRIMARIAS DE 
CIUDAD MADERO 

 
Al menos cinco primarias de Ciudad Madero, Tamaulipas, cerraron los turnos vespertinos 
ante el clima de inseguridad que vive la zona.  

La decisión fue adoptada por los padres de familia, quienes evitan enviar a sus hijos a 
esos turnos para que no corran peligro.  

El director de Educación de Ciudad Madero, Filiberto Álvarez Domínguez, aseveró que es 
el miedo a los hechos de violencia de los últimos meses lo que ha propiciado esa 
situación.  

―Hemos tenido muchos turnos vespertinos que han desaparecido en este ciclo escolar. 
Ahora las personas prefieren el matutino porque muchas madres de familia consideran 
que la salida por la tarde es más insegura y representa un riesgo‖, apuntó el funcionario. 

―Por lo menos cinco escuelas cancelaron el horario de la tarde ante la poca demanda por 
parte de los padres de familia.‖  

 
Ciudad Madero • Érick Vargas 
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DOS MÁXIMO… 
 
A dos de los cuatro secretarios de Estado aspirantes a la candidatura presidencial 
blanquiazul, al menos, el presidente Felipe Calderón les habría autorizado ya a 
―comenzar a moverse, pero sin poner en riesgo la tarea a su cargo…‖, aunque, a decir de 
fuentes vinculadas a la residencia oficial, les habría advertido igualmente que ―en su 
momento, sólo aceptaré una… dos renuncias, máximo‖, de quienes integran su equipo 
más cercano de colaboradores. 

En las últimas semanas, efectivamente, y más aún después de realizada la pasarela de 
preprecandidatos a sucederle en 2012, organizada por Acción Nacional, las versiones 
sobre un eventual ―aflojamiento de amarras…‖ a los implicados se han multiplicado —
ahora sí que hasta el infinito— y destaca, en todos los casos, la supuesta puntualización 
presidencial de que no permitirá ―que el gabinete se le desmantele… por alentar 
ambiciones de quienes nada tienen que perder, ni qué ganar en este juego‖, lo que 
parece lógico. 

Y más, habría que decir, cuando de sobra se sabe que al menos en una ocasión el jefe 
del Ejecutivo ha dejado sentir a sus cercanos su desacuerdo con la hipótesis de que tres, 
y hasta cuatro secretarios de Estado —si además de a Ernesto Cordero, Alonso 
Lujambio y Javier Lozano agregamos al no panista Heriberto Félix— compitan en las 
primarias del blanquiazul contra quienes se mueven por la libre —Josefina Vázquez, 
Santiago Creel y el gobernador Emilio González— y, en contraste, su preferencia por 
definir una fórmula que favorezca una elección interna, sí, pero sólo entre dos o tres 
aspirantes, uno máximo surgido de su equipo de trabajo y presuntamente con su 
bendición, con miras a salvaguardar ―la (necesaria) unidad del partido‖. 
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Es en esa lógica, igualmente, como en los últimos días y horas comenzaron a 
evidenciarse movimientos poco usuales hasta ahora, entre quienes consideran que igual 
posibilidad de alcanzar la candidatura azul de cara a 2012 tiene el titular de Hacienda 
como quienes despachan en la principal oficina de Educación Pública, Trabajo e, incluso, 
en Desarrollo Social… por lo que los acomodos, reacomodos y traiciones, como es obvio 
suponer y aquí mismo lo hemos documentado, en el interior del equipo presidencial, y en 
torno de uno u otro de los secretarios presidenciables, están hoy a la orden del día.  

En las próximas jornadas, a decir de quienes afirman saber cómo es que en verdad se 
mueven las cosas en el interior de la residencia oficial, comenzarán a multiplicarse las 
señales para posibilitar la ubicación de quién, o quiénes, serán el ¡uno… o dos máximo! a 
quienes les será aceptada la renuncia para competir. 

Entonces, sólo entonces, vendrá el cierre de filas… ante lo que, por cierto, ya no pocos 
identifican como el enemigo externo. Al tiempo, pues, que no deberá ser mucho. 

Veámonos el miércoles, con otro asunto De naturaleza política 
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ANOMALÍAS EN COOPERATIVAS ESCOLARES, DENUNCIA 

El fraude y la imposición campea en el ámbito legislativo, pero quiero manifestar que 
permea toda la sociedad, hasta en las escuelas de educación media básica, como en la 
secundaria Thomas Alva Edison 161, en la que maestros ofrecen puntos para mejorar la 
calificación de los alumnos, a cambio de que voten por el docente que les indiquen, para 
ocupar el cargo de tesorero en la cooperativa escolar. Los docentes actúan en grupo cada 
año. Si un profesor no afín a ellos aspira a este cargo, unen sus fuerzas en contra. 
Cuando se sienten descubiertos recurren a la difamación, la mentira y el descrédito: por lo 
general cuentan con la anuencia discrecional de la dirección, misma que resuelve con una 
imposición, lastimando y dividiendo a la comunidad escolar. 

Esta situación la planteo en un documento enviado al titular de la coordinación sectorial 
de Educación Secundaria, Héctor Cantú Lagunas, el pasado 11 de abril, firmado por 
docentes y trabajadores presentes el 8 de abril en la asamblea ordinaria para la 
renovación de los órganos de control y gobierno, la cual estuvo plagada de 
irregularidades. 

Por lo anterior pido al titular de la Secretaría de Educación Pública, Alonso Lujambio, por 
el bien del país y de los adolescentes –que en tres años serán ciudadanos–, más 
atención, vigilancia y personal en la unidad de cooperativas escolares. Que se realicen los 
procesos de elección con amplia difusión en tiempo y forma, que se respeten los 
acuerdos de la asamblea, que se informe puntualmente de la aplicación del fondo social 
con transparencia, que se respete el voto de los alumnos para no formar ciudadanos 
acostumbrados a la frustración. 

En fin, enseñar y aplicar los valores del cooperativismo, la ayuda mutua, la 
responsabilidad, la solidaridad y sobre todo la democracia en la escuela, que tanto se ha 
perdido o diluido y que son tan importantes para formar los individuos críticos y libres del 
futuro. Urge replantear su organización. 

Profesor Julio César Murguía Raya 
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EXHORTAN A DESTITUIR A LA RECTORA DE LA UACM 

La rectora de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM), Esther Orozco 
Orozco, afirma que los estudiantes son lo más importante para ella; al mismo tiempo que 
cierra espacios dentro de la universidad dedicados al desarrollo académico de las 
profesionales en formación. Por ejemplo, la revista electrónica Medorama y las 
deficiencias en el proceso de certificación del diplomado Documental Digital 1, impartido 
por la Escuela Itinerante Documental (EID) perteneciente al Centro de Investigación y 
Producción de la Imagen (CIPI), finalizado hace ocho meses, obvio, lugar en el que no 
colabora Alejandra Sánchez Orozco; tal vez éste sea el motivo por el cual no se recibe 
apoyo. Menciono que dichos espacios me daban el primer acercamiento al campo laboral. 

Para mí y para la mayoría de mis compañeros es indignante la forma en que somos 
tratadas, pues sólo somos botín para un discurso político mentiroso, faccioso y que nos 
ha traicionado al llamarnos públicamente fraude educativo. 

Por lo anterior, no puedo considerarla rectora de mi universidad ¿Quién traiciona a su 
gente como ella lo hizo?. El que lo hace debe ser considerado enemigo y sus acciones 
llamadas alta traición. 

¡Exigimos la destitución de la señora Esther Orozco para que no cause más daño a una 
comunidad que no la quiere! 

Lamentamos asimismo que el jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, esté 
desinformado sobre lo que verdaderamente ocurre dentro de la UACM. Si supiera la 
realidad dejaría de apoyar a la señora Orozco. 

Miguel Ángel Guzmán Boizo, licenciatura en comunicación y cultura, plantel San Lorenzo 
Tezonco 
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ADEUDAN 2 MESES DE SALARIO A DOCENTES DE IEMS, 
AFIRMAN 

Pertenezco al grupo de profesores del sistema semiescolar del Instituto de Educación 
Media Superior del Distrito Federal (IEMS-DF), donde llevo trabajando cerca de tres años. 

Le escribo para exponerle que en este semestre hasta la fecha de hoy se nos adeudan 
dos meses de salario y no ha habido ninguna declaración de las autoridades del IEMS DF 
con respecto a cuándo nos van a pagar por el tiempo que hemos laborado. 

Esto último se suma a las ya de por sí difíciles condiciones en las que trabajamos, pues 
además de que no se ha pagado nuestro trabajo, en los últimos años nos redujeron las 
horas por materia, no tenemos ningún tipo de prestación, y cada fin de semestre hay 
incertidumbre por la recontratación. 

Espero que haya una pronta respuesta a la situación que vivimos varios profesores que 
estamos trabajando de manera digna y que no estamos recibiendo un trato justo y digno. 

Norma Esperón 
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EMPLEADO DE LA FES-ZARAGOZA HOSTIGA A 
DISCAPACITADO 

Mediante este espacio expongo lo siguiente: soy estudiante de posgrado en Ciudad 
Universitaria. Para continuar con mis estudios de doctorado me piden el dominio de un 
tercer idioma; así, considerando la amplia gama que tenemos los universitarios para 
acceder al estudio y también mi lugar de residencia decidí inscribirme a la Fes-Zaragoza 
para tomar un curso de francés en dos semestres. El área académica me recibió muy bien 
y hasta ahora se me apoya cargando la silla de ruedas para ingresar al salón. 

Sin embargo, un señor que se dice jefe de Servicios Generales y que se niega a dar su 
nombre se ha dedicado a hostigarme y discriminarme desde que me vio. Primero ordenó 
a sus trabajadores impedirme el estacionamiento en los lugares para discapacitados; 
asimismo, envía a diario a sus trabajadores a cuestionarme que hago, a qué me dedico, 
por qué estoy ahí. Finalmente, el jueves 5 de mayo acompañado de un trabajador se 
dirigió a mí con voz exaltada para decirme que yo no podía –como los demás– estar ahí, 
ni antes ni después de mi curso; inclusive insinuó que él mismo podía sacarme, 
aprovechando que estoy en mi silla de ruedas. 

Perdón por lo que voy a decir: pero si yo pudiera me levantaría para agarrarme a golpes 
con él, que al parecer es lo que quiere para tener un pretexto para sacarme del plantel. 
Mis antecedentes académicos son excelentes. Nunca he tenido problemas de ninguna 
especie en CU. Pero no sé el por qué del constante ataque de este funcionario. Mi 
asistencia al curso se ha convertido en un temor constante, esperando a ver a qué a que 
hora se le ocurre al señor en cuestión sacarme por la fuerza, lo que sería muy fácil, pues 
sólo empujaría mi silla de ruedas, o tomar otras medidas. 

Ojalá puedan ayudarme, o al menos hacer pública mi situación para que la gente se 
entere de que aun los altos trabajadores de la UNAM se dedican a hostigar y discriminar 
discapacitados. 

Enrique Jorge Romero Fuentes 
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CLASE POLÍTICA 

PERIODO EXTRAORDINARIO 

MIGUEL ÁNGEL RIVERA 

Apesar de las diferencias entre partidos, todavía se mantiene abierta la posibilidad de un 
periodo extraordinario de sesiones para aprobar la Ley de Seguridad Nacional y las 
reformas laboral y política. 

En voz de su coordinador, Francisco Rojas, los diputados federales del PRI reiteraron su 
voluntad para tratar de llegar a acuerdos, pero urgieron a las comisiones a dictaminar los 
asuntos de interés nacional pendientes. No se pueden crear expectativas de supuestos 
trabajos parlamentarios si las comisiones legislativas no concluyen dictámenes sólidos y 
consistentes, añadió. 

Con mecanismos efectivos de participación y control ciudadano, la reforma política, recién 
aprobada por el Senado, responde al reclamo ciudadano de que las instituciones sirvan a 
sus intereses, expresó el presidente de esa Cámara, Manlio Fabio Beltrones. Las 
candidaturas independientes, la iniciativa ciudadana y la consulta popular son 
instrumentos de la democracia moderna, agregó. 

La cosecha 

Las elecciones no deben ganarse con dinero, sino con propuestas, afirmó el diputado 
federal con licencia Alejandro Encinas al solicitar al Instituto Electoral mexiquense su 
registro como candidato a gobernador por la coalición Unidos podemos más, integrada 
por PRD, PT y Convergencia… 

―Juego limpio‖, ofreció Rubén Moreira al inscribirse como candidato al gobierno de 
Coahuila, postulado por PRI, Nueva Alianza, Verde Ecologista, Primero Coahuila y PSD… 

Al clausurar la convención nacional de la CROM, el gobernador del estado de México, 
Enrique Peña, reiteró que respalda la reforma laboral, pero a condición de que reciba 
apoyo y consenso de los trabajadores… 
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La Secretaría de Comunicaciones y Transportes informó que durante el primer trimestre 
del año ejerció 88.1 por ciento del gasto programado, un total de 16 mil 175.1 millones de 
pesos… 

Ante cientos de militantes priístas, con motivo del informe del diputado Cuauhtémoc 
Gutiérrez, el presidente del PRI, Humberto Moreira, anunció un programa de 
reorganización de su partido en el DF. A su vez, Gutiérrez criticó la estrategia del gobierno 
federal ante el crimen organizado e insistió en la necesidad de dictar penas más severas y 
calificó de ―pitufos‖ a los precandidatos presidenciales del PAN... 

El secretario de Educación del Gobierno del DF, Mario Delgado, presidió, junto con la 
directora del Instituto de Atención a Adultos Mayores, Rosa Icela Rodríguez, la ceremonia 
por el Día de las Madres, cuyo acto central fue la entrega de reconocimientos a 25 
mujeres de más de 100 años de edad… 

―Unidos en sociedad somos mayoría, Durango lo merece, México lo merece, actuemos 
con determinación, actuemos sin miedo‖, propuso el gobernador de Durango, Jorge 
Herrera, al hacer un llamado a la unidad de los tres órdenes de gobierno... 
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